### GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO





2 2 JUL 2024

Página

2

Sección

Fecha

# CIRCUITO INTERIOR

DESPUÉS de la tormenta viene la calma y, todavía más adelante que después, jel cargo!

MADIE olvida que durante la justa electoral pasada, los panistas arremetieron contra el actual Alcalde de Iztapalapa, Raúl Basulto, en un intento por atacar a su mentora y ex jefa, Clara Brugada.

complejos, pero ahora que las aguas de la grilla se apaciguaron un poco, el panorama podría lucir muy diferente.

encuentra acomodo en Gobierno de la CDMX en el próximo sexenio, hallará espacio en la Secretaría de Obras.

NADA, MAL, ¿qué no?

Y QUIEN parece que ya se está impacientando es Nancy Núñez, virtual Alcaldesa electa de Azcapotzalco.

**CUENTAN** que, aunque ha buscado acercamientos, nomás no encuentra a la actual titular de la demarcación, Margarita Saldaña.

según esto, ha dicho una y otra vez que tiene toda la intención de que sea un proceso de transición basado en la colaboración, pero hasta después ide unas merecidas vacaciones!

**O SEA**, sí, pero espérense tantito.

por cierto. Si a quien arruina la pachanga se le llama aguafiestas, ¿cómo debe decírsele a quien echa a perder el descanso de verano?

POR lo menos en Donceles dicen que a ese tipo de personas se les llama... ¡Martí Batres!

TODO porque era cierto que los diputados querían que el del jueves fuera el último Periodo Extraordinario, pero el Mandatario tuvo a bien anunciar que enviaría más iniciativas, por lo que más de uno está considerando seriamente desempacar.

ÉL ADVIRTIÓ que trabajaría hasta el final, que hay buen tiempo para seguir proponiendo iniciativas y que no dejaría de hacerlo.

Y HASTA en la bancada cuatroteísta soltaron esa risita de aprobación... fingida.

circuitointerior a reforma.com







Página

Sección \_\_\_\_\_

Fecha

2 2 JUL 2024

# FRE NTES POL ÍTICOS

Reforma en puerta. Un grupo de juristas mexicanos, encabezado por Rafael Estrada y César Alejandro Ruiz, defiende una reforma judicial que mantenga el equilibrio de poderes. Argumentan que el acceso a la justicia debe ser más eficiente, pero sin comprometer la división de poderes. Estrada enfatiza que los jueces no deben ser simples portavoces de la voluntad legislativa, mientras que Ruiz subraya la importancia de la imparcialidad judicial. La propuesta incluye perfeccionar la carrera judicial y evitar los excesos políticos en la judicatura. ¿Será la solución a los anhelos inacabados de justicia en México? Veremos.

Alto impacto. Jesús Eduardo El Chino Cuajo
cayó en manos de las autoridades en un
operativo rápido y eficiente en Sonora. Con sólo 22
años, este presunto sicario estaba armado hasta los
dientes y supuestamente involucrado en el atentado
contra Federico El Güero Hans Hagelsieb Vanegas.
La precisión de la Fiscalía y la Marina en la detención
es de aplaudir, especialmente considerando el
estado crítico en el que quedó el periodista. Alfonso
Durazo no pierde tiempo en demostrar que su
gobierno no tolera ataques contra la libertad de
prensa. Pero, ¿será suficiente para disuadir futuros
atentados? Aquí está el verdadero desafío.

Reconstruido. Otra vez, la Ciudad de México muestra su resistencia. Martí Batres entrega Paz Montes de Oca 93, un domicilio reforzado y repleto de promesas. Con 167 toneladas de acero, asegura que es el mejor programa de reconstrucción en la historia. María del Carmen Pérez Naguel celebra la resiliencia y unión comunitaria, mientras que agradece a todos, desde el Comité Vecinal hasta a Batres. El gobierno local ahora atiende a más de 22 mil viviendas, un salto gigante desde las 7 mil del gobierno anterior. Buenas noticias para la Cuarta Trasformación y quienes votaron por ella.

Desastre total. Rutilio Escandón, gobernador de Chiapas, enfrenta un bloqueo masivo en la Sierra Madre de Chiapas, donde el crimen organizado ha tomado el control. Trece tramos carreteros paralizados, nadie entra ni sale, mientras que los ciudadanos apoyan a las bandas criminales mostrando la profunda infiltración y el poderío de estos grupos. Motozintla, Mazapa de Madero y El Porvenir están aislados, con áreas restringidas y sólo para peatones. La incapacidad del gobierno para mantener el orden expone la vulnerabilidad del estado y la impotencia de Escandón. ¿Qué sigue? Sin duda, más caos y una crisis que parece no tener fin.

Evolución. Sergio Salomón, gobernador de Puebla, inauguró la Central Camionera del Sur. Con 10 líneas y hasta 150 corridas diarias, promete mover a 100 mil personas al mes y conectar ocho entidades. Una inversión privada de 170 millones hizo posible este proyecto que promete más empleos, mejor movilidad y un impulso económico. Aldo Alarcón Vargas, de Mobility ADO, y Eduardo Cué Pandal, de Grupo Estrella Roja, aplauden la colaboración entre gobierno y sector privado. Adán Domínguez Sánchez, alcalde de Puebla, respalda y elogia la iniciativa.





# El Sol de México

Página

て

Sección

Fecha

2 2 JUL 2024



Trump relató cómo presionó a Ebrard para desplegar soldados en la frontera para evitar aranceles a las importaciones mexicanas. Trump afirmó que durante la reunión, dio a Ebrard cinco minutos para tomar una decisión, agregando que Ebrard rápidamente aceptó enviar soldados "para proteger su mundo, sin costo alguno, por supuesto".

Sheinbaum defendió a Ebrard a través de su cuenta de X, calificándolo como uno de los mejores servidores públicos de México y rechazando los comentarios de Trump. "Lamento el lenguaje soez del expresidente Trump y desde luego discrepo de su opinión sobre @m\_ebrard. Para mí es uno de los mejores servidores públicos de México y será un gran secretario de Economía de nuestro país", escribió Sheinbaum. Este intercambio subraya las tensiones que podrían surgir en la relación México-Estados Unidos, justo cuando Sheinbaum y Ebrard anticipan una revisión del T-MEC en 2025, defendiendo la soberanía nacional y renegociando en condiciones de igualdad. Asunto que dijo el republicano no se tratará si él llega a la Casa Blanca.

Una semana después del ataque en Pensilvania, el expresidente **Donald Trump** dio un discurso en Grand Rapids, Michigan, ya como candidato presidencial republicano, donde lanzó descalificaciones contra **MARCELO EBRARD** por su papel en las negociaciones que llevaron al gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador** a desplegar elementos de la Guardia Nacional en la frontera para contener la migración. "Es un individuo con un coeficiente intelectual bajo. Tomen su coeficiente intelectual, les garantizo que está por debajo de 50 o 60", dijo **Trump** sobre **Ebrard**, recordando su reunión en junio de 2019 en Washington.



Ayer fue asesinado de dos disparos en la cabeza Milton Morales, coordinador General de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la SSC Cd-Mx, mientras se encontraba en la calle de Agua, colonia Los Acuales. Una persona de la tercera edad resultó lesionada durante el incidente. Las autoridades llegaron al lugar tras una llamada de emergencia hecha por la cuñada del muerto. Pese a los esfuerzos de los paramédicos, Morales, de aproximadamente 40 años, ya no presentaba signos vitales.

Según testimonios, el agresor se acercó por la espalda y disparó a Morales mientras estaba de compras. El ataque ocurrió frente a una pollería y una tienda de conveniencia, dejando a los vecinos conmocionados. Pablo Vázquez Camacho, secretario de Seguridad Ciudadana, condenó el hecho y aseguró que no habrá impunidad, trabajando en conjunto

con las autoridades del Estado de México para capturar a los responsables. Por lo pronto, al cierre de esta edición, este ataque fue tomado como un golpe directo a las autoridades de seguridad capitalinas y también llegó hasta las nuevas oficinas de Omar García Harfuch.

En la Ciudad de México el tema del agua no deja de ser un problema. Por un lado, hay escasez de agua potable, aunque la administración de Martí Batres lo siga negando. Del otro lado, las inundaciones han causado total caos en las calles de la capital. El asunto, dicen, tiene inquietos a varios no sólo en la ciudad, sino que a nivel federal, pues mientras la actual temporada de lluvias amenaza con seguir provocando complicaciones en las vialidades, hasta el Ejército ha tenido que tomar medidas para evitar que varias colonias de la urbe se queden sin el líquido.







2 2 JUL 2024

Página

3

Sección

Fecha

### En manos del INE, sobrerrepresentación y estatutos del PRI



engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

uego de que la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, se tomará unas vacaciones, el organismo electoral entrará de lleno en el análisis del reparto de los lugares en el Congreso.

La presidenta anunció, el mismo día de la elección, la eventual integración del Congreso, algo que no habían hecho ninguno de los anteriores presidentes del INE y que no fue bien visto por la oposición, que impugnó esa distribución.

El asunto tiene que ver con la sobrerrepresentación de la que se ha hablado bastante y que el INE tendrá que discutir en los próximos días.

Será interesante conocer las posturas de los consejeros electorales en lo individual, pues hay algunos que piensan que la sobrerrepresentación del 8% también debe aplicarse a coaliciones y no solo a partidos.

Pero es una interpretación de la ley; lo más seguro es que será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el que decidirá cuántos diputados y senadores tendrá cada partido.

Taddei y el resto de los consejeros también deberán votar si las modificaciones estatutarias que realizó el PRI fueron apegadas no solo a los documentos internos del partido sino también a la legislación electoral.

Y tendrá que hacerlo esta misma semana, pues el Tribunal Electoral dio de plazo a la Comisión de Justicia interna del tricolor hasta el día de hoy para resolver las impugnaciones presentadas por militantes en contra de esa modificación y de la convocatoria para elegir a la nueva directiva.

Esta convocatoria fue lanzada con base en los nuevos estatutos del partido porque, si el INE los invalida, ésta sería ilegal.

Así que trabajo no le faltará al INE.

Kamala Harris o Michelle Obama, cualquiera de las dos, podría convertirse en la candidata demócrata a la Presidencia de Estados Unidos.

Si los simpatizantes demócratas atienden la línea que tiró **Joe Biden** a favor de Harris, Obama tendría pocas oportunidades, a pesar de que su esposo, el expresidente **Barack**, hizo un llamado para tomar las cosas con calma, lo que en México sería interpretado algo así como pedir "piso parejo".

¿Qué tanto puede influir la línea de Biden a favor de su vicepresidenta?

Kamala Harris ya traía un apoyo de algunos sectores del Partido Demócrata, entre ellos a un influyente grupo de donantes de Hollywood, que no habían contemplado, sin embargo, la figura de Michelle Obama.

Obama goza de gran popularidad, pero no tiene los reflectores que concede la vicepresidencia.

Como sea, el pragmatismo se impondrá y la candidata demócrata será la que mayores probabilidades estadísticas tenga de vencer a **Donald Trump**, que ya les lleva ventaja, al menos en las encuestas.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX sufrió una baja muy sensible con el asesinato del jefe de Inteligencia de la dependencia, Milton Morales Figueroa.

El funcionario fue "cazado" en Coacalco, en el Estado de México, en lo que se perfila como un homicidio de alto impacto que ya movilizó a los gobiernos de la capital y del Edomex.

Hasta el propio Martí Batres salió a declarar que "no habrá impunidad" en este caso.

Sorprende que, dada las funciones que tenía a su cargo, Morales no anduviera con escolta las 24 horas del día y que, sabiendo los temas que manejaba, bajara de su camioneta para comprar comida sin ningún tipo de precaución.

¿Cómo qué de parte de quién?

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.





## GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



Página

3

Sección

Fecha

2 2 JUL 2024

### Las dos famiglias



Dicen que al interior de la 4T ya se encendieron las señales de alerta por la posible alianza que se va conformando entre el clan Batres y el Ackerman-Sandoval Nos cuentan que la presencia de Netzai Sandoval, como coordinador de la ponencia de la ministra **Lenia Batres** y de Rodrigo Roen Acosta Oakes, esposo de Valentina Batres, en la CNDH, son parte de las piezas que se necesitan para impulsar el "asalto" a la Comisión de Derechos Humanos de la CDMX a través de Hilda Téllez Lino, titular de la Tercera Visitaduría de la CNDH Esta nueva agrupación de influyentes familias están en la búsqueda de espacios para el próximo año, ya que de acuerdo con sus cálculos, Rosario Piedra no repetirá un segundo periodo al frente de la CNDH y lo mejor es mudarse en grupo a la Comisión de la Ciudad de México.

En este enredo, el jefe de Gobierno, Marti Batres, es quien lleva la voz cantante y acomoda a los integrantes de los que van en el mismo barco y que le dejen dividendos políticos. Así pueden orquestarse los reacomodos en los siguientes meses. Atentos.

### Rumbo al futuro electoral

Una vez pasado el furor las elecciones, aunque aún falta desahogar el tema de los tribunales, las reflexiones por parte de los Institutos Electorales, sobre todo a nivel local comienzan a resaltar, entre ellas la necesidad de impulsar el voto electrónico, puesto que aseguran que esta acción economizaría las elecciones. algo muy importante con la austeridad que se espera; además agilizaría el **proceso** de emisión del voto y ayudaría a tener resultados más rápido después de la jornada electoral. Hay que resaltar que algunas entidades como **Jalisco**, ya cuentan con su propia urna electrónica, mientras que en otras como el Estado de México, que cuenta con el padrón más grande, han quedado rezagados en el tema.



# CRÖNICA EHOY

Página

3	
7	

Sección

Fecha

2.2 JUL 2024

### Puras habas en CDMX

Salvador Guerrero Chiprés @guerrerochipres



odo al último minuto. No en la CDMX.

A los estadounidenses les ocurren novedades e incertidumbres aleccionadoras: carecían de candidaturas jóvenes competitivas para la presidencia hasta la declinación de Joe Biden en favor de Kamala Harris. Estaban muy alejados de impulsar el relevo generacional de manera apropiada e ignoraron cuándo reconocer a sus verdaderos líderes independientemente de la edad... salvo los republicanos.

Interesante será la elección de noviembre para una mujer afrodescendiente después de su mediocre desempeño en la vicepresidencia y frente al patriarca macho encarnando al liderazgo del momento, requerido y percibido así por las bases sociales de la inconformidad frente a lo políticamente correcto, hasta ayer sostenido por el tembloroso Biden, naufragante en la obsolescencia cognitiva y muestra del deterioro del sistema de selección estadounidense.

Sin embargo, una campaña extraordinaria con creatividad y potencia podría evitar el desastre demócrata frente a Donald Trump.

En alto contraste, en México, el Obradorismo despliega una enorme capacidad de planeación y gestión de sus victorias en el país y en la CD-MX. El abucheo al gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, y su salvamento morenista frente a una multitud antipática al panista son detalles reveladores de un proceso de hegemonización de la política nacional con capacidad de durar más allá de 2036 incluso hasta en el más pertrechado suelo blanquiazul.

Quienes pertenecen a los núcleos y a las órbitas del movimiento saben su oportunidad como la intuyeron durante el proceso interno para las candidaturas y en el escenario del 2030. Al Obradorismo difícilmente le ocurrirá la precipitación estadounidense.

Si la planeación distintiva de las principales voces del movimiento, siendo estas las de Andrés Manuel López Obrador, Claudia Sheinbaum y Clara Brugada, se mantiene a partir de octubre, lo sucedido a la élite política estadounidense no será tóxico ni detonador de errores-aciertos de último minuto.

El Obradorismo y especialmente sus adherencias provenientes del PRI, el extinguible PRD e incluso del PAN tienen muy claro el objetivo para dentro de seis años y han comenzado la labor, también, desde antier.

Una de las evidencias es la constituida por el refriteo de argumentos presentados desde inicios de 2023.



Página \_\_\_\_

Sección	

Fecha

2 2 JUL 2024

Entre ellos destacan la supuesta distancia que debería crearse entre AMLO y Sheinbaum como si no fuera su cercanía precisamente un valor agregado así generalizadamente percibido entre quienes ganaron, por segunda vez, la Presidencia de la República y pueden hacerlo dos o más veces.

También resurge la difusión de la idea insostenible de distancia entre la Presidenta electa y Brugada que promovieron integrantes del equipo de Santiago Taboada, entre otros, durante la campaña sin ningún resultado positivo para ellos. Algunos son los mismos que sostenían no podría ganar con dos dígitos de ventaja.

Como si fuera imposible pensar en la 4T como un movimiento fundamentalmente unificado y con capacidad de actuación unitaria, los voceros de la oposición buscan ansiosamente promover de nuevo la imagen de Brugada como representativa de los "puros"—se asume que los otros serían representativos de alguna impureza, por ejemplo, nunca haber participado en luchas sociales o provenir de otras fuerzas— y de manera reveladora se reconoce la ventaja de los morenistas arriba mencionados para hablar en nombre del principal movimiento político social del país.

La política y las referencias a su centro son indisociables de los talentos a desplegar por Sheinbaum y Brugada.

Los nombramientos del gabinete de la Jefa de Gobierno electa, a realizarse a inicios de agosto, parecen inquietar a quienes más lejos están del Obradorismo y no a quienes más han contribuido a fortalecerlo como Ernestina Godoy, Citlali Hernández, Tomás Pliego, Alejandro Encinas, Marcelo Ebrard, Francisco Chíguil, Martí Batres o Jesús Ramírez, entre otras decenas de figuras.

A quienes se les cuecen las habas de agosto y del 2030 son quienes menos las tienen. Quienes van muy adelante no tienen urgencia.





# GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



Página

6 9

Sección

Fecha

2 2- JUL 2024



### Refriteo tempranero



Los adelantados hacia el 2030 son nada más y nada menos quienes escasas probabilidades asumen ellos mismos de tener.

¿Pruebas? Las mismas voces derrotadas, aun con un reconocimiento de mérito ganado, o no, en sus respectivas expresiones o partidos, promueven el refrito de las redundantes tesis inservibles desde el 2023 a la fecha.

Entre esas afirmaciones para reciclar de aquí hasta el infinito, a pesar de los resultados contundentes y la evidencia de empuje del trabajo unitario de Morena y en general del Obradorismo se hallan: que si el Presidente debe estar separado de Claudia Sheinbaum; que si Clara Brugada no se lleva del todo

bien con la Presidenta electa; que si la integridad social y política de Brugada puede ser borrada llamándola "pura" o acusándola de ser "dura" a pesar de su conquista de audiencias empresariales, de clases medias e incluso de adversarios que la buscaron para ponerse a su disposición desde la tarde del 2 de junio.

Si algo distingue la virtud política del Obradorismo hasta la fecha es la habilidad de sus principales figuras —Andrés Manuel López Obrador, la presidenta electa, la ex alcaldesa de Iztapalapa, el Jefe de Gobierno Martí Batres— de promover una plataforma común, sin pedigries y sin traiciones, a pesar de las adherencias más curiosas.

Los mismos que pagaron y engañaron acerca de una supuesta enemistad entre Sheinbaum y Brugada son insistentes en conflictos por venir entre ellas.

Con tufo machista ante la evidencia del potencial de futuro de ambas, juntas, tratan de crear una corriente de opinión ya derrotada el 2 de junio. El éxito de Sheinbaum, Brugada y sus equipos está estrechamente vinculado. Para tranquilidad de la ciudadanía.